

Frankfurt (Oder), den 30.11.2020

7. Sitzung des AStA der XXX. Amtsperiode

Zeit: Montag, 30. November 2020, 18:30 Uhr

Ort: Online über BigBlueButton

Anwesende Referent*innen:

Svea, Tobi, Tim, Johanna, Klara, Daniel, Sara, Albena, Ira, Gesche, Indrarani

Anwesende Berufene

Maria(Kultur)

Entschuldigte Referent*innen:

Unentschuldigte Referent*innen:

-

Gäste: Kai Schäfer (VCG), Zahra (StuPa), Marie und Hendrik (FakRat KuWi)

1. Eröffnung

Die Eröffnung der **7. Sitzung** durch die AStA-Vorsitzenden **Svea** erfolgt um **18:34 Uhr**.

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der AStA ist mit **11** von **11** anwesenden Referent*innen **beschlussfähig**.

1.2 Bestimmung eines Protokollführers

Tim schreibt das Protokoll.

1.3 Annahme des Protokolls der vorherigen Sitzung vom 16.11.2020

Gesche merkt an das ein Name vertauscht wurde. Und zwar vom Herr Bollman.

Das **Protokoll** der 6. Sitzung vom 16.11.2020 wird mit 11/0/0 **angenommen**. .

1.4 Beschlusskontrolle

Es gibt keine offenen Beschlüsse.

1.5 Annahme der Tagesordnung

Die Vorstellung des FakRats KuWi wird nach vorne verschoben.

Die aktualisierte Tagesordnung wird mit (11/0/0) **angenommen**.

2. Fragestunde für Studierende

Keine Fragen

3. Vorstellung FakRat Kuwi

Hendrik stellt sich mit **Marie** zusammen vor. Sie erhoffen sich, dass sie die Reichweite vom AStA mit benutzen können. Zum Beispiel bei der Problematik mit dem Auslandssemester bei den Kuwis. Hendrik meint, dass es für Kuwis schwierig wird ihr Pflichtsemester im Ausland zu machen. Er wünscht sich, dass man das Semester aussetzen kann oder durch andere Leistungen ersetzen kann. Sie fragen ob man vielleicht eine Umfrage machen kann.

Marie ergänzt: Wichtig ist das man keine ewige Rechtfertigung fürs aussetzen des Auslandssemester benötigt.

Zahra findet das es eine tolle Idee ist.

Johanna: Auch mit den FSRs zusammen arbeiten und deren Reichweite eventuell noch nutzen.

Ira: Findet das es eine gute Sache ist. Bietet ihre Hilfe für eine mögliche Campagne an.

Svea: Umfragen sind gerade schwierig, weil die Uni da Probleme sieht.

Maria: Sie haben sich schon mit den FSRs in Kontakt gesetzt. Bedankt sich noch beim AStA. Erwähnt das es nicht nur Kuwis betrifft.

Hendrik: Wie weit wurde das schon im AStA besprochen?.

Svea: Nicht direkt im AStA besprochen. Wichtig ist es erst mal die richtige Ansprechperson für dieses Problem zu finden.

Svea schlägt vor mit dem Geschäftsführer des Sprachenzentrums Kontakt aufzunehmen.

Hendrik und **Marie** bedanken sich beim AStA

Svea: Bedankt sich nochmal für deren Vorstellung.

4. Projektanträge

4.1 VCG

Alle kriegen 5 Minuten Zeit sich den Projekt Antrag von der VCG durchzulesen.

Es geht um 19:05 weiter.

Kurzbeschreibung aus dem Antrag:

Bestellung von 70 Masken für Mund- und Nasenschutz für aktive Mitglieder der Viadrina Consulting Group e.V. auf Grund der aktuellen Corona Pandemie. Die Masken sollen an unsere Mitglieder verteilt werden, um zum Schutz der Gesellschaft beizutragen.

Anmerkungen:

Svea merkt an, dass es nicht unter die Projektförderung fällt. Weil es kein Projekt sondern eine Initiative ist.

Somit muss auch nicht über die Anträge abgestimmt werden.

Fragen:

Über den Antrag der VCG wird nicht **abgestimmt**.

5. Bericht der AStA-Vorsitzenden

Svea erwähnt zum Anfang, dass es cool wäre wenn regelmäßig die Post geholt wird. Es fand das Monatsgespräch mit der Präsidenten statt. Es gab eine Krisenstab Sitzung und ab morgen findet alles wieder online statt. Es gab eine Förderkreissitzung. Es wurde ein gemeinsames treffen mit dem Ober Bürgermeister organisiert. Der Umzug am 01.03 März ist steht erst einmal. (AStA Büro Umzug)

Wir sind der IG SemTex beigetreten. Es gibt die feste zusage vom Land. Das wir eine Unterstützung bei den Semestertickets bekommen. Des weiteren war sie auf der Förderkreis Sitzung.

6. Bericht des StuPa-Präsidiums

Morgen findet die Stupa Sitzung in Präsenz statt. Problem ist das der verfügbare Raum keine passende Technik hat. Sonst gibt es nicht viel zu berichten.

7. Berichte aus den Referaten

7.1 Referat Kultur

Daniel hat letzte Woche mit Cindy Rosenkranz vom Camea(Club) telefoniert. Daniel ist sich unsicher ob es einen Film Abend online lohnen würde. Svea schlägt vor mit der Werbung zu warten bis es

genauere Informationen zu der derzeitigen Corona Entwicklung gibt. Er ist gestern für Svea in der Krisenstab Sitzung eingesprungen.

7.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit und Design

Ira hat viel mit der Demo gegen Querdenker zu tun gehabt und sich eine Aktion mit Bildern und Videos für die AStA-Referent*innen ausgedacht die leider nicht in Präsenz mitlaufen konnten. Unsere Reichweite auf Instagram wird größer. Wir haben seit der Übernahme 300 neue Follower. Sie hat viele E-Mails bekommen und arbeitet sie gerade durch. Sie arbeitet an dem Plakat für Indra. Ira hat einen Twitter Account fürs AStA erstellt.

7.3 Referat Hochschulpolitik Außen

Gesche wollte AG mentale Gesundheit mehr in unsere Arbeit mit ein bringen. Gesche freut sich das es mit dem Semesterticket geklappt hat. Die Ticket Preise sind erst einmal eingefroren bis die Verhandlungen wieder aufgenommen werden. Es gibt paar Probleme,aber sie ist optimistisch. Es wird versucht die anderen Referent*innen mit den Semesterticket Verhandlungen auf dem laufenden zu halten. Sie trifft sich morgen mit den beauftragten um über die Bus Linie zwischen Frankfurt (Oder) und Slubice zu reden.

7.4 Referat Gleichstellung und Soziales

Klara arbeitet gerade an den Anträgen zu den Semesterticket Zuschüssen. Es wurde ein Honorarvertrag für Klaras Helfer angelegt. Klara hat eine E-Mail von der Gleichstellungsbeauftragtinn Katja Kraft bekommen. Es wurde ein Whistleblower Workshop organisiert.

7.5 Referat Sport

Sara war auch bei dem Monatsgespräch mit der Präsidentin. Es wurde bestätigt, dass die Bienenstöcke kommen werden. Es wurden auch schon Imker kontaktiert. Sie hat an einer Sitzung vom allgemeinen Hochschulsport Bund teilgenommen. Dieser handelte von Sport Möglichkeiten während Corona Zeiten. Es wird überlegt ob Hochschulsport wieder durchgeführt werden kann.

AStA-Shop: Die Rucksäcke werden bestellt und bis ende des Jahres im Shop ausgestellt. Sie hat bei der ersten Podcast Folge mit geholfen.

7.6 Referat Verwaltung

Tim hatte wieder Probleme mit der Website. Die sind jetzt aber wieder erledigt. Er hat ein paar Dokumente und andere Sachen erneuert. Letzte Woche hat er sich mit Johanna getroffen um das Initiativen,- und Gremientreffen ein bisschen vorzubereiten.

7.7 Referat Finanzen

Tobi hat berichtet das die endgültige Zählung der neuen Studis vorliegt und diese bei 5.481 liegt. Er hat viele E-Mails beantwortet. Heute ist bei ihm ein Antrag der VCG eingegangen die eine Projektförderung für ihre Maske haben wollte. Morgen überweist er die Anzahlung für die Semestertickets. Des weiteren hat er sich viel mit den Haushalten aus einander gesetzt und arbeitet da an etwas.

7.8 Referat Anti-Rassismus

Indra hat mit Svea die Pilotfolge für den PodcAStA aufgenommen. Der Workshop zu „Intersektionalität“ hat am 16.11.2020 während der AstA-Sitzung stattgefunden. Sie war auch mit der Telefon-Edition der Mittelmeermonolge am 18.11.2020 beschäftigt für den sie nur positives Feedback bekommen hat.

7.9 Referat Hochschulpolitik Innen

Johanna ist mit den Wintersemester Wahlen beschäftigt und würde gerne das AStA Büro für Donnerstag reservieren. Johanna bearbeitet einige fehlerhafte Gremienbescheinigungen. Sie besucht morgen das Arbeiterkind Event. Sie war am Samstag auf der Demo gegen Querdenker. Die Einladungen zu den Initiativen treffen werden demnächst abgeschickt. Sie hat sich öfters mit Till und Hauke für die Podcast folge getroffen und die erste Folge geplant.

7.10 Internationales

Albena hat am 19.11.2020 am Monatsgespräch mit der Präsidentin teilgenommen. Sie hat der Präsidentin über ihre Pläne berichtet einen Fotowettbewerb zu 30 Jahre Viadrina zu veranstalten. Höchstwahrscheinlich wird die Veranstaltung „Weinachtliches Schlittschuhlaufen“ vom AStA am 8.12 stattfinden. Jedoch ist es noch nicht sicher ob die Bahn in Polen auch aufgebaut wird.

8. Podcast

Gesche: Die erste Folge ist fertig. Es ist jedoch kompliziert eine Folge auf Spotify hochzuladen und Gesche führt das Problem bisschen aus. Es wird überlegt ob eine neue Mail Adresse für den Podcast erstellt wird. Gesche hofft das die erste Folge bald online gehen kann. Gesche schlägt vor das wir als AStA uns eigene Microfone kaufen (zwei). Eins geht aus Gesches Topf und das andere von Johanna.

9. Utopia

Der Ordnungspunkt wird verschoben.

10. Sonstiges

Es wurde das BigBlueButton Foto für die Weihnachtskarte gemacht.

Die Sitzung wurde um 20:57 geschlossen.

Nächste Sitzung: 14.12.2020

Svea, Kühl

Name, Vorsitz

Tim Meyer

Name, Protokollant*in